

Message six

**L'histoire universelle selon l'économie de Dieu :
l'histoire divine à l'intérieur de l'histoire humaine accomplit
le désir dans le cœur de Dieu d'obtenir le seul nouvel homme en réalité**

Lecture biblique : Jl 1.4 ; 3.11 ; Ep 1.3-6 ; 2.15 ; 4.22-24 ; Mi 5.2 ; Ap 19.7-9

I. Dans cet univers, il y a deux histoires : l'histoire de l'homme, l'histoire de l'humanité, et celle de Dieu, l'histoire divine. La première est comme une coquille et la dernière, comme la graine à l'intérieur de la coquille—cf. Jl 1.4 :

A. L'histoire divine à l'intérieur de l'histoire humaine est révélée avec énormément de détails dans la Bible. L'histoire de Dieu est notre histoire parce qu'Il est en union avec nous :

1. Nous avons besoin de voir l'histoire de Dieu dans l'éternité passée comme Sa préparation à agir pour être en union avec l'homme :
 - a. L'histoire divine commença avec le Dieu éternel et Son économie. Selon Son économie, Dieu veut s'œuvrer dans l'homme afin d'être un avec lui, pour être la vie, la provision de vie et tout pour l'homme et pour que l'homme soit Son expression—Ep 3.9-10 ; 1.10 ; Gn 1.26 ; 2.9.
 - b. Dans Sa Trinité divine, Dieu tint conseil dans l'éternité afin de prendre la décision concernant la mort cruciale de Christ pour l'accomplissement de l'économie éternelle de Dieu—Ac 2.23.
 - c. Le Second de la Trinité divine se prépara à accomplir Sa venue depuis l'éternité pour entrer dans le temps et naître à Bethléhem en tant qu'homme—Mi 5.2.
 - d. Dieu bénit les croyants en Christ avec les bénédictions spirituelles dans les cieux, avant la fondation du monde—Ep 1.3-6.
2. L'histoire de Dieu dans l'homme commença par l'incarnation et se poursuivit par les étapes de Son processus : l'existence humaine, la crucifixion, la résurrection et l'ascension. Osée 11.4 dit que ces choses sont des liens d'humanité et des chaînes d'amour :
 - a. L'histoire divine, Dieu qui avance dans l'homme, comprend le Christ qui est passé par un processus, l'homme-Dieu, le prototype du nouvel homme qui parachèvera la Nouvelle Jérusalem, laquelle est le grand homme-Dieu, l'accomplissement ultime de l'économie éternelle de Dieu.
 - b. Par l'incarnation de Christ et Son existence humaine, Il amena le Dieu infini dans l'homme limité, Il unit et mélangea le Dieu trinitaire à l'homme tripartite, et Il exprima dans Son humanité, à travers Ses vertus aromatiques, le Dieu qui abonde en riches attributs.
 - c. La crucifixion de Christ était une mort substitutive, une mort et une rédemption judiciaire tout-inclusives, qui mit fin à l'ancienne création et résolut tous les problèmes (Jn 1.29). Avec Sa crucifixion, Il racheta toutes les choses que Dieu avait créées mais qui étaient tombées dans le péché (He 2.9 ; Col 1.20), Il créa (conçut) le nouvel homme avec Son

élément divin (Ep 2.15), et Il libéra Sa vie divine qui était à l'intérieur de la coquille de Son humanité (Jn 12.24 ; 19.34 ; Lc 12.49-50).

- d. Dans Sa résurrection, Il fut engendré pour être le fils unique de Dieu (Ac 13.33 ; Rm 1.4 ; 8.29), Il devint l'Esprit qui donne la vie (1 Co 15.45b) et Il régénéra des millions de gens pour qu'ils soient les fils de Dieu comme les membres du Corps de Christ et les éléments constitutifs du nouvel homme, à savoir l'église (1 P 1.3 ; Col 3.10-11).
 - e. Il monta aux cieux puis descendit comme l'Esprit afin de produire l'église comme le nouvel homme, pour l'expression corporative du Dieu trinitaire—Jl 2.28-32 ; Ac 2.1-4, 16-21.
- B. Ainsi, l'église comme la réalité du nouvel homme est aussi une partie de l'histoire divine, l'histoire intrinsèque du mystère divin au-dedans de l'histoire humaine visible. À la fin de cette partie de l'histoire divine, Christ reviendra avec Ses vainqueurs qui seront Son armée (Jl 1.4 ; 3.11) afin de vaincre l'Antichrist et son armée.
- C. Après cela, le royaume millénaire viendra. Finalement, ce royaume sera parachevé dans la Nouvelle Jérusalem, avec le nouveau ciel et la nouvelle terre. La nouvelle Jérusalem sera l'étape ultime et parachevée de l'histoire de Dieu.

II. Avec Pierre (le ministère pêcheur), Paul (le ministère constructeur) et Jean (le ministère réparateur), nous pouvons voir le désir dans le cœur de Dieu d'obtenir le nouvel homme :

- A. Dieu utilisa Pierre le jour de la Pentecôte pour attirer de nombreux croyants juifs (Ac 2.5-11) ; de plus, Corneille reçut une vision alors qu'il était en prière (10.30) et Pierre reçut aussi une vision pendant qu'il était en prière (v. 17, 19). Par cela, le plan de Dieu et Son avance (v. 9b-14, 27-29) dans le but de gagner les nations pour que le nouvel homme existe dans la pratique, furent menés à bien.
- B. Paul révèle dans Éphésiens 2.14 et 15 que Christ créa les Juifs et les nations en un seul nouvel homme au moyen de Sa mort qui créa le nouvel homme (cf. 4.22-24). Paul nous dit dans 1 Corinthiens 12.13 que nous avons tous été baptisés en un seul Corps, « soit Juifs, soit Grecs ». Dans Galates 3.27 et 28, Paul nous dit que ceux qui ont été baptisés en Christ ont revêtu Christ et qu'il « ne peut y avoir ni Juif ni Grec ». Dans Colossiens 3.10 et 11, Paul nous dit que les Juifs et les Grecs n'ont aucune place dans le nouvel homme.
- C. Jean nous apprend que le Seigneur acheta par Son sang « des hommes de toute tribu, langue, peuple et nation » (Ap 5.9). Ces personnes rachetées constituent l'église comme le nouvel homme. Avec Jean, nous voyons aussi que les églises sont les chandeliers d'or (1.11-12), lesquels finiront par devenir la Nouvelle Jérusalem. Dans les chandeliers et dans la Nouvelle Jérusalem, nous observons qu'il n'y a pas de différences entre les peuples.
- D. Tout cela indique que chaque jour nous avons besoin de nous dépouiller du vieil homme et de nous revêtir du nouvel homme en nous abreuvant du seul Esprit (1 Co 12.13) pour que nous puissions être renouvelés dans l'esprit de notre intelligence dans chaque domaine de notre vie quotidienne pratique, afin que

s'accomplisse le désir de Dieu qui est d'obtenir la réalité du nouvel homme (Ep 4.22-24).

III. Avec l'histoire divine, il y a la nouvelle création : le nouvel homme avec un cœur nouveau, un nouvel esprit, une nouvelle vie, une nouvelle histoire et un nouveau parachèvement—*Hymns*, n° 16 ; Ez 36.26 ; 2 Co 3.16 ; Mt 5.8 ; Tt 3.5 :

- A. L'histoire divine, l'histoire de Dieu dans l'homme, commence à l'incarnation de Christ, passe par Son ascension pour devenir l'Esprit qui donne la vie, puis se poursuit avec le Seigneur qui demeure en nous grâce au salut organique de Dieu qui comprend la régénération, la sanctification, le renouvellement, la transformation, la conformation et la glorification, afin de nous amener jusque dans la réalité complète du nouvel homme et faire de nous la mariée glorieuse de Christ—Ep 4.22-24 ; Rm 5.10 ; Ap 19.7-9.
- B. Nous devons maintenant nous poser la question suivante : vivons-nous dans l'histoire divine ou bien juste dans l'histoire humaine ?
 - 1. Nous sommes tous nés dans l'histoire humaine, mais nous sommes nés de nouveau, nous avons été régénérés, dans l'histoire divine. Si nous vivons dans le monde, nous vivons dans l'histoire humaine, mais si nous vivons dans l'église comme la réalité du nouvel homme, nous vivons dans l'histoire divine. Dans la vie d'église, l'histoire de Dieu est notre histoire. Désormais, deux parties, Dieu et nous, avons une seule histoire, l'histoire divine.
 - 2. Nous louons le Seigneur parce que nous sommes dans l'histoire divine, que nous faisons l'expérience et nous réjouissons des choses divines et mystérieuses pour notre salut organique, et pour qu'Il se répande grâce à la prédication de l'évangile de la paix sur toute la terre habitée (Ep 2.14-17 ; 6.15 ; cf. Mt 24.14), afin que nous puissions devenir le nouvel homme en réalité et être Sa mariée victorieuse.